



Brève

Participation culturelle

6 projets soutenus dans le cadre de l'appel à projets « Participation culturelle »

Pour la troisième année consécutive, la Ville de Lausanne soutient la mise en œuvre de projets culturels qui permettent d'explorer de nouvelles modalités d'expression et de participation, une démarche inscrite dans sa politique d'accès à la culture et de participation culturelle.

Comment sensibiliser et impliquer les publics encore peu ou pas usagers de l'offre culturelle ? A travers l'appel à projets « Participation culturelle », les actrices et acteurs culturels lausannois des arts visuels, des arts de la scène ou de la musique sont invité·e·s à proposer des projets qui stimulent la rencontre et le dialogue, en collaborant et en impliquant dans leur démarche une association ou un groupe de personnes encore non usager·ère·s de la vie culturelle ou difficilement en mesure d'exercer pleinement leur droit d'accès à la culture. Que ce soit des personnes en situation de handicap, des jeunes, des familles, des seniors, des habitant·e·s, des personnes migrantes, hospitalisées ou encore des personnes entravées dans leur liberté, les démarches retenues sont multiples, toutes encouragent la co-construction, le faire ensemble.

Cette année, 6 projets ont été sélectionnés par la commission « Accès à la culture », réunissant des représentant·e·s des services communaux (culture, participation, intégration, accessibilité universelle, quartiers). L'un des enjeux majeurs est d'inviter les publics les plus diversifiés à fréquenter les institutions culturelles, à s'intéresser et à prendre une part active à la vie culturelle.

- **La Grande Parade** porté par le Festival de la Cité, en collaboration avec Laboratoi/RE, la Fondation Eben-Hézer et deux centres socioculturels ;
- **Art-en-Ciel** porté par l'Association Art en Ciel, en collaboration avec les départements de pédiatrie et de gériatrie du CHUV et de la Fondation Esther Loescher ;
- **Art Truck** porté par l'association Destination 27, en collaboration avec la Prison de Bois-Mermet ;
- **5^e édition du Festival Court-Circuit** porté par l'Association Drôles d'Oiseaux, en collaboration avec la Maison de quartier de Chailly et des nombreux artistes avec ou sans handicap ;
- **Filme ton quartier !** porté par le Festival Cinémas d'Afrique, en collaboration avec les centres socioculturels de Bellevaux-Entrebois et de Grand-Vennes ;
- **Les Imagineuses 24-25** porté par le Théâtre Sévelin 36, en collaboration avec des associations, des écoles, des usager·ère·s et des habitant·e·s du quartier de Sévelin.

La Ville de Lausanne se réjouit de la concrétisation de ces projets qui contribueront à la diversification et à l'enrichissement de l'offre culturelle locale, tout en encourageant l'appropriation culturelle, ainsi qu'un accès à la culture par et pour toutes et tous. Le prochain dépôt de candidatures est fixé au 31 janvier 2025.

La Municipalité de Lausanne



Plus d'infos et liste des bénéficiaires des éditions 2022 et 2023 :

<https://www.lausanne.ch/prestations/culture/participation-culturelle.html>

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de Lausanne, 021 315 22 01**
- **Michael Kinzer, chef du Service de la culture de la Ville, 079 474 00 62**

Lausanne, le 1^{er} mars 2024